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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Cohnen, Ulrike     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Alkozei, Hassina     
Bohland, Hans-Peter     
Euteneuer, Klaus     
Kley, Jan-Dustin     
Prof. Dr. Leinen, Felix     
Linde, Jürgen     
Meier, Konrad     
Molitor, Regina     
Quast-Stein, Sieglinde     
Steffen, Markus     
Wenderoth, Gerhard     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Jung, Franz     
Zehe-Clauß, Birgit     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
 
Anträge 
 
1. Renovierung des ehemaligen Spielplatzes an der Lasallestraße (CDU) 
 
2. Aufstellen zweier Bänke an dem Biotop an der Rheinhessenstraße/Robert-Bosch-Straße 

(CDU) 
 
3. Umstufung der Heuerstraße (BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
 
4. Einrichtung öffentlicher Toiletten (FDP, SPD, BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN, CDU, 

FW, ÖDP) 
 
5. Grillhütte Hechtsheim (FW) 
 
6. Aufwertung des Platz "Auf dem Hewwel" (Frankenhöhe) (SPD) 
 
7. Stromausfall in Mainz-Hechtsheim - Dank an die Einsatzkräfte (SPD) 
 
8. Projekt "Grüne Inseln" auch in Mainz-Hechtsheim verwirklichen (SPD) 
 
Beschlussvorlagen 
 
9. Hechtsheimer Straße Südabschnitt – Fortführung der Ausführungsplanung 
 
10. Einrichtung eines verkehrsberuhigten Bereichs „Tannenweg", ab Einmündung 

Platanenstraße 
 
Anfragen 
 
11. Geschwindigkeitsmessung Ludwig-Strecker-Straße (FDP) 
 
12. Spielplatz Klein-Winternheimer Weg (FW) 
 
13. Neubau eines Kunstrasenplatzes auf der Bezirkssportanlage Hechtsheim (SPD) 
 
14. Besprechung des Mainzer Oberbürgermeisters mit den Ortsvorsteherinnen und 

Ortsvorstehern (SPD) 
 
15. Ultrafeinstaub durch Luftverkehr - Auswertung der Ergebnisse der Messstation (SPD) 
 
16. Ursachen des Stromausfalls und mögliche Konsequenzen (SPD) 
 
17. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
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18. Sachstandsberichte 
 18.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0411/2023, SPD, Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 
 
19. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
20. Stadtteilmittel 
 
21. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
22. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
23. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 



   5 

öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 

Punkt 1 Renovierung des ehemaligen Spielplatzes an der Lasallestraße (CDU) 
Vorlage: 0911/2023 

 
Herr Steffen begründet den Antrag der CDU gemäß der Vorlage.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann ohne weitere Aussprache einstimmig verabschiedet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 2 Aufstellen zweier Bänke an dem Biotop an der 
Rheinhessenstraße/Robert-Bosch-Straße (CDU) 
Vorlage: 0985/2023 

 
Herr Steffen begründet den Antrag der CDU. 
 
Die Vorsitzende weist darauf hin, dass die Anregung aus den Reihen des Seniorennetzwerkes 
kam. Viele Bürger:innen gehen dort spazieren, für einige ist der Weg in einem jedoch zu weit, 
sodass man sich Bänke wünschen würde. 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird angemerkt, dass man den Antrag bitte dahingehend 
ergänzt, dass die Bänke direkt mit Mülleimern ausgestattet werden sollen. 
 
Die antragsstellende Partei nimmt den Wunsch gerne mit auf.  
                                                                                                                                      
Der geänderte Antrag wird sodann einstimmig verabschiedet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 3 Umstufung der Heuerstraße (BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 1033/2023 

 
Herr Linde begründet den Antrag für BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN gem. der Vorlage.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird im Anschluss ohne weitere Aussprache verabschiedet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 4 Einrichtung öffentlicher Toiletten  
(FDP, SPD, BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN, CDU, FW, ÖDP) 
Vorlage: 1035/2023 

 
Frau Cohnen erläutert den Anwesenden kurz, wie es zu dem Antrag gekommen ist.  
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Die Anregung kam aus dem Seniorennetzwerk, es gibt immer wieder Bürger:innen, die sich 
nicht mehr in den Ortskern trauen, da es dort keine öffentlichen Toiletten gibt. 
 
Weiterhin berichtet sie, dass aktuell von Seiten der Stadt die Erstellung eines Konzeptes für 
öffentliche Toiletten erfolgt. Von Seiten des Wirtschaftsdezernates wurden hier bereits 
verschiedene Standorte vorgeschlagen. Unter anderem an der Militärstraße und im Ortskern. 
Die Vorsitzende unterbreitete den Vorschlag, die Toilette, die im Ort vorgesehen ist, an den 
Schinnergraben zu verlegen. Hier wäre Platz und die Endhaltestelle der Bahn.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig beschlossen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 5 Grillhütte Hechtsheim (FW) 
Vorlage: 1041/2023 

 
Herr Wenderoth begründet seinen Antrag gem. der Vorlage. 
 
Die Vorsitzende berichtet darüber, dass die Vermietung des Platzes über die Ortsverwaltung 
abgewickelt werden könnte. Die anderen Möglichkeiten, die es im Umkreis gibt, sind sehr stark 
frequentiert. Von Seiten des Ortsbeirates ist man sich einig darüber, dass ein solcher Platz sehr 
wünschenswert für Hechtsheim wäre. 
 
Es wird der Vorschlag unterbreitet, den Antrag offen zu gestalten, in dem man “evtl.  mit 
moderner Infrastruktur” ergänzt.   
                                                                                                                                      
Der so geänderte Antrag wird einstimmig beschlossen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 6 Aufwertung des Platz "Auf dem Hewwel" (Frankenhöhe) (SPD) 
Vorlage: 1049/2023 

 
Herr Kley begründet den Antrag gem. der Vorlage.  
 
Immer wieder wird von den Anwohner:innen der Wunsch geäußert, den Platz einladender zu 
gestalten. Andere wünschen sich dort sogar einen mobilen Markt, ein Café oder ähnliches. 
 
Im Rahmen der Aussprache wird angemerkt, dass Teile des Platzes als Feuerwehrzufahrt 
gelten. Hier sollte die Verwaltung bitte vorab prüfen, in welchem Umfang hier Sport- und oder 
Spielgeräte oder auch mobiles Grün installiert werden kann.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird nach einer kurzen Aussprache bei einer Enthaltung einstimmig beschlossen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 7 Stromausfall in Mainz-Hechtsheim - Dank an die Einsatzkräfte (SPD) 
Vorlage: 1050/2023 

 
Herr Euteneuer begründet den Antrag gem. der Vorlage. 
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Man bittet die Verwaltung, sich bei den Hilfskräften offiziell und öffentlich wahrnehmbar zu 
bedanken.  
 
Von Seiten des Ortsbeirates hätte man sich gewünscht, hier einen gemeinsamen Antrag zu 
formulieren, um die Bedeutung des Anliegens zu unterstreichen.   
                                                                                                                                      
Man spricht sich einstimmig für den Antrag aus.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Projekt "Grüne Inseln" auch in Mainz-Hechtsheim verwirklichen 

(SPD) 
Vorlage: 1051/2023 

 
Herr Kley begründet den Antrag der SPD gem. der Vorlage.  
 
Herr Maier merkt an, dass es bereits jetzt schon Bäume in der Militärstraße gibt, bei denen man 
das Obst ernten kann. Dies wird jedoch bisher nicht getan, so dass das meiste Obst auf dem 
Boden verdirbt.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird ohne weitere Aussprache einstimmig verabschiedet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Beschlussvorlagen                                                     
 
 
 
Punkt 9 Hechtsheimer Straße Südabschnitt – Fortführung der 

Ausführungsplanung 
Vorlage: 0767/2023 

 
Frau Cohnen erläutert noch einmal kurz die wichtigsten Eckpunkte aus der Sitzung des 
Verkehrsausschusses zu dieser Vorlage. Man bedauert, dass man hier die Planungen einer 
Straßenbahn noch nicht berücksichtigt hat.   
                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat nimmt die Beschlussvorlage zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Einrichtung eines verkehrsberuhigten Bereichs „Tannenweg", ab 

Einmündung Platanenstraße 
Vorlage: 0783/2023 

 
Die Vorsitzende informiert darüber, dass es sich hier um ein Anliegen handelt, welches von 
Anwohner:innen vorgetragen wurde.   
                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat nimmt die Beschlussvorlage zur Kenntnis.   
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Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 11 Geschwindigkeitsmessung Ludwig-Strecker-Straße (FDP) 

Vorlage: 0885/2023 
 
Zum Zeitpunkt der Sitzung lag eine Antwort auf die Anfrage noch nicht vor.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Spielplatz Klein-Winternheimer Weg (FW) 

Vorlage: 1042/2023 
 
Zum Zeitpunkt der Sitzung lag eine Antwort auf die Anfrage noch nicht vor.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Neubau eines Kunstrasenplatzes auf der Bezirkssportanlage 

Hechtsheim (SPD) 
Vorlage: 1043/2023 

 
Zum Zeitpunkt der Sitzung lag eine Antwort auf die Anfrage noch nicht vor.    
 
Frau Cohnen berichtet jedoch darüber, dass sie die Auskunft erhalten hat, dass ab September 
mit dem Bau eines Sportfeldes incl. eines Bereiches für Leichtathletik begonnen werden soll.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 14 Besprechung des Mainzer Oberbürgermeisters mit den 

Ortsvorsteherinnen und Ortsvorstehern (SPD) 
Vorlage: 1045/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
Frau Cohnen berichtet in diesem Zusammenhang kurz von der letzten 
Ortsvorsteherbesprechung.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15 Ultrafeinstaub durch Luftverkehr - Auswertung der Ergebnisse der 

Messstation (SPD) 
Vorlage: 1046/2023 

 
Zum Zeitpunkt der Sitzung liegt noch keine Antwort auf die Anfrage vor.  
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Punkt 16 Ursachen des Stromausfalls und mögliche Konsequenzen (SPD) 
Vorlage: 1048/2023 

 
Zum Zeitpunkt der Sitzung liegt noch keine Antwort auf die Anfrage vor.  
 
Frau Cohnen berichtet den Anwesenden in diesem Zusammenhang, dass sie ein Gespräch mit 
den Stadtwerken geführt hat. Hierbei wurde ihr mitgeteilt, dass das betreffende Kabel überall in 
Hechtsheim ausgetauscht werden muss. Es handelt sich hierbei um 880 Meter im Ortskern und 
550 Meter im Bereich des Gewerbegebietes. Bei dem Einsatz waren insgesamt 50 Personen 
beteiligt.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 17 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
Es liegen keine Antworten auf Anfragen aus vorherigen Sitzungen vor.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 18 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 18.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0411/2023, SPD,  

Ortsbeirat Mainz-Hechsheim 
hier: Spielplätze mit weiteren Geräten 
Vorlage: 0894/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 19 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Die Vorsitzende informiert über folgende Punkte: 
 
- Das Seniorennetzwerk hat bisher zweimal getagt. Es wurde in der Zwischenzeit ein Logo 

entworfen und ein RollUp bestellt. Es werden immer mehr Personen, die sich an der Arbeit 
für das Seniorennetzwerk beteiligen.  

 
- In der nächsten Sitzung wird die Direktorin der Grundschule über den Neubau der 

Grundschule und der Turnhalle berichten.  
 
- Es wurden Gespräche mit der Rheinhessen Sparkasse geführt. Die Filiale in Hechtsheim wird 

geschlossen. Ein SB-Bereich soll bestehen bleiben. Zudem soll aber weiterhin die 
Möglichkeit bestehen, vereinzelt Termine in der alten Filiale zu vereinbaren. Weiter wird ein 
Bargeldtaxi angeboten, dass einem das benötigte Bargeld nach Hause bringt.  
Zu den geplanten Änderungen wird es noch eine gesonderte Informationsveranstaltung 
geben.  
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- Auch die Parksituation gehört zu den immer wiederkehrenden Anliegen der 

Anwohner:innen. Immer wieder wenden diese sich an sie, weil sie in den umliegenden 
Straßen keinen Stellplatz finden. Aktuell herrscht großer Unfrieden in der Georg-Fahrbach-
Straße, sie schlägt vor, dort einen Vor-Ort-Termin mit Herrn Beck zu vereinbaren, auch 
wenn dieser ihr bereits mitgeteilt hat, dass sich dort nicht viel ändern lässt.  
 
Herr Wenderoth macht den Vorschlag, “Spielstraßen” einzurichten, in denen man dann 
Parkflächen markieren kann. Spielstraßen müssen eine andere Straßenbreite besitzen, um 
solche Markierungen vornehmen zu können. 
 
Auch in der Frühlingsstraße und im Ortskern sind die Bürger:innen sauer, weil sie keinen 
Stellplatz finden.  
 
Herr Kley merkt an, dass die Behelfskita abgebaut worden ist und somit der öffentliche 
Parkplatz hergerichtet werden kann. Evtl. würde auch hier die Möglichkeit bestehen, die 
Parkflächen mit Photovoltaik zu überdachen. Man bittet die Verwaltung, dies entsprechend 
zu prüfen.  

 
- Herr Steffen wüsste gerne, wann die Sperrung des Bahnweges erfolgen wird.  
 
- Der aktuelle Bouleplatz ist mittlerweile zu klein geworden. Man nutzt aus diesem Grund 

aktuell den Bolzplatz mit. Dies geht jedoch nur, solange keine Kinder zum Spielen vor Ort 
sind.  
 
Da eine Boulebahn eine Versiegelung darstellt, wird von Seiten der Verwaltung nicht 
beabsichtigt, eine neue Boulebahn einzurichten. 
 
Man wird sich aktuell erst einmal mit der städtischen Zufahrt zum Bolzplatz behelfen. Von 
Seiten der Verwaltung wird der Untergrund noch entsprechend angepasst. 
 
Eine Alternative würde man noch auf dem Gelände an der Teufelskraut sehen. Dies würde 
jedoch eher die Bewohner:innen auf der Frankenhöhe ansprechen.  
 
Man möchte jetzt einmal abwarten, wie es mit der Ersatzbahn funktioniert. Ansonsten 
beabsichtigt man, einen entsprechenden Antrag zu diesem Thema zu stellen.  

 
- Bei einem Gespräch mit der GWM wurde darüber informiert, dass nicht alleine der 

Schimmelbefall im Keller der Schule ein Problem darstellt. Der Gully in der Straße ist defekt, 
wodurch immer wieder Wasser eintritt. Hier müssen zuerst die Reparaturarbeiten abgewartet 
werden. Erst dann kann man unter anderem mit den Trocknungsarbeiten im Keller 
beginnen.  

 
- Der Seniorenstammtisch Ü 65 erfreut sich großer Beliebtheit. An der letzten Veranstaltung 

haben über 41 Personen teilgenommen. Aus diesem Grund erbittet man sich für die nächste 
Veranstaltung eine Vorabanmeldung, damit eine bessere Planung erfolgen kann.  
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- In der Ortsverwaltung wird es demnächst eine Neubesetzung geben. Die 
Vorstellungsgespräche werden am 11.07.2023 geführt. Mit Einarbeitung wird es jedoch bis zu 
einem halben Jahr dauern, bis die Person dann in der Ortsverwaltung eingesetzt wird. 

 
- Man bittet darum, Vorschläge für Mülleimerstandorte zu sammeln und diese an die 

Ortsvorsteherin weiterzuleiten. Diese wird die Vorschläge gesammelt der Verwaltung 
übergeben.  

 
- Es wird darüber informiert, dass sich immer wieder Anwohner:innen melden, die 

beobachten, dass sich in den Abendstunden Jugendliche auf dem Schulgelände aufhalten. 
Man bittet darum, die Fälle immer zu melden sowie Kontakt zur Polizei aufzunehmen. 
Von Seiten des Bezirksbeamten wird hier auch immer wieder versucht, die wachhabenden 
Kollegen darauf zu sensibilisieren, dass eine Anzeige auch anonym erfolgen kann. In der 
Vergangenheit kam es leider schon zu Sachbeschädigungen, da im Rahmen des 
Strafverfahrens der Name einer Zeugin bekannt wurde. 
 
Eine andere Variante wäre das Einrichten eines Wachdienstes, alternativ das Errichten eines 
höheren Zaunes. Hierzu muss das Gespräch mit der Schule gesucht werden. 
 
Von Seiten des Ortsbeirates sieht man das Problem unter anderem darin, dass es keinen Platz 
gibt, auf dem die Jugendlichen sich aufhalten können. Hier müssen Lösungen geschaffen 
werden, um die bestehenden Probleme lösen zu können.  

 
- Auch über anstehende Fest wird informiert.  

 
Unter anderem: 
 
Hofflohmarkt 08.07.2023 von 10.00 Uhr bis 17.00 Uhr 
das Hewwelfest 09.07.2023 ab 17.00 Uhr 
Kabarett der Fidelia  15.07.2023 

                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 20 Stadtteilmittel 
 
Die Vorsitzende informiert darüber, dass ein weiterer Antrag auf Stadtteilmittel vorliegt. Es 
handelt sich hierbei um einen Antrag des Seniorennetzwerkes zur Finanzierung des Rollup in 
Höhe von 400,00 Euro.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 21 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Anwohner:innen erfolgen folgende Wortmeldungen: 
 
- In der Klara-Shapiro-Anlage wurden die Mülleimer an den Bänken ausgetauscht. Leider 

wurden vier abmontiert und nur wieder zwei Mülleimer montiert. Wieso wurden nicht alle 
alten durch neue Müllbehälter ersetzt? 
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- Wurde bei den Planungen der Hechtsheimer Straße bedacht, dass dort oftmals große 

Autotransporter halten. Aufgrund der verengten Fahrbahn dürfte hier ein Vorbeikommen 
dann eher schwierig sein. 

                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 21:15 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Ulrike Cohnen gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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